

Colegios Nuestra Señora del Huerto

El colegio Nuestra señora del Huerto, sito calle San Martín 569 de la ciudad de San Salvador de Jujuy, provincia de Jujuy. Un centro educativo católico con identidad evangelizadora.

En sus primeros años de vida el Colegio se llamó “Colegio de Dolores”, fundado por el presbítero Escolástico Zegada con licencia concedida el 3 de agosto de 1852 por el gobernador de la diócesis de Salta para erigir una “Casa de educandos”, bajo advocación de Nuestra Señora de los Dolores, de allí su primitivo nombre.

El 18 de marzo de 1858 se dictó un decreto concediendo la licencia para la implementación del Colegio. Este decreto pasó al Poder Ejecutivo y al ser aprobado se declaró el nuevo Colegio “sujeto a las leyes reglamentarias vigentes o que dictaren sobre la enseñanza en general y a la inspección de la Municipalidad”, firmado el documento por el Gral. Roque Alvarado, gobernador de Jujuy y D. Plácido S. de Bustamante con fecha 22 de marzo de 1858.

Si bien se inició el establecimiento con personal laico, siempre fue el propósito del fundador ponerlo en manos de una comunidad religiosa para lo cual se pidió la debida autorización a la Curia Eclesiástica de Salta, la cual fue concedida con fecha 12 de mayo de 1862. En 1864 el Pbro. Zegada firma un contrato con el General de la Congregación de la Misión y de la Compañía de las Hijas de Caridad, con lo cual este último se comprometía mandar a Jujuy, seis hermanas parisinas pertenecientes a la Compañía de las Hijas de Caridad.

Las religiosas francesas trabajaron en acción conjunta con la Sociedad de Beneficencia jujeña, ampliando las ramas del arte, la ciencia e inclusive enseñando su lengua materna. Debido a conflictos entre los gobiernos nacionales y provinciales acerca del sostén económico para el colegio, las Hermanas de la Caridad debieron partir el 7 de agosto de 1865, quedando como rectora del establecimiento Doña María Manuela Goitia de Goyechea. Se sucedieron así rectorías laicas de las cuales la más prolongada fue la de

Doña Jacoba Padilla de Chaves, quien debió asumir el infausto acontecimiento que enlutó la provincia: el deceso del presbítero Escolástico Zegada acaecido el 14 de agosto de 1871.

Posteriormente el Sr. Cosme Orías, segundo síndico del Colegio de Dolores, realiza la gestión ante la superiora provincial de la Congregación de las Hermanas de la Caridad, Hijas de María Santísima del Huerto, residentes en Montevideo, para la permanencia de las hermanas en Jujuy. Las mismas llegaron a Jujuy el 30 de septiembre de 1877, fueron diez hermanas, destinadas cuatro de ellas a la dirección del Hospital y seis para el Colegio de Dolores. El mismo llegó a ser el centro único de cultura de la mujer jujeña donde se las instruía en ciencias, labores, artes elegantes de música y pintura y fundamentalmente adquirían formación y práctica de virtudes cristianas.

Con el correr del tiempo las instalaciones edilicias resultaron insuficientes y poco adecuadas para las necesidades del momento por lo que se inició una nueva construcción hacia la calle San Martín al mismo tiempo se dotó al colegio de la hermosa capilla actual inaugurada en 1910 por Monseñor Pablo Padilla y Bárcena, obispo de Tucumán. En el año 1916 se inaugura el pensionado o internado de señoritas que asistían al Colegio Nacional y a la Escuela Normal.

El colegio de Dolores fue el principal factor del arte musical en Jujuy, en el año 1.926 fue creado oficialmente el Conservatorio Provincial de Música y así también la academia de Corte y confección, bordado a mano y a máquina incorporada a la Academia Mendía de Buenos Aires, por lo que el gobierno del Sr. Villafañe declaró oficiales los títulos que daban a las egresadas.

La Academia de Justicia e Instrucción Pública autorizó la incorporación oficial del Colegio a la Escuela Normal Superior "Juan Ignacio Gorriti", mediante Decreto N° 1261/944 del año 1.945. Dicha modalidad fue necesaria para dar respuesta al deseo de muchas familias jujeñas que ansiaban para sus hijas la carrera de Magisterio.

La última promoción de Maestras Normales Nacionales del Instituto del Huerto correspondió al año 1969.

A partir de aquí se definen nuevos tiempos para el Colegio; se determina dos orientaciones curriculares con la anuencia de la Superintendencia Nacional de Enseñanza Privada: Bachillerato Especializado en Letras y Perito Mercantil.

Colegio Antonio María Gianelli

La misión evangelizadora de la Congregación se expande dando respuesta a diversas carencias, inaugurando el 30 de abril de 1970 en el Barrio Mariano Moreno, la Escuela “San Antonio Gianelli” que se oficializa mediante resolución N° 581/970. Dicho establecimiento nace a partir del esfuerzo y dedicación de un grupo de ex alumnas y de la Hermana María Gertrudis de Torres, promoviendo de esta manera en la comunidad los principios Gianellino.

Con el objetivo de recoger las inquietudes propias de los tiempos actuales mediante Resolución 189-D-93 de la Dirección General de Enseñanza Media Artística y Superior se ha modificado la orientación de Perito Mercantil, respondiendo desde 1993 a la de Perito Mercantil con Orientación en Computación.

Por Ley de Transferencia Nacional N° 2404/91 y Provincial N° 4731/93 y a partir de 1.995 se comienzan las actividades de estudio sobre la Ley Federal de Educación e implementándose este sistema en el Nivel Inicial y E.G.B a través de la Resolución 118-EC/95.

En base a firmes principios de superación de los distintos actores educativos del Colegio se procedió a trabajar en la reestructuración, revisión, reorganización del material anteriormente elaborado en el período 1.996 – 1.997, en el Nivel Polimodal que en una primera instancia fuera suspendida en su puesta en vigencia. El nivel polimodal concluye en el año 2016.

Actualmente el Colegio cuenta con dos Ciclos: Ciclo Básico y Ciclo orientado; tiene dos Orientaciones: Ciencias Sociales y Humanidades y Ciencias Naturales.

El desafío actual que enfrenta nuestra Institución Educativa Católica, es el de Humanizar sus aulas y su comunidad, a través de la formación integral de la persona.

Hacia el año 1966, en la Ciudad de San Salvador de Jujuy, surge la necesidad de atender a los niños y familias carenciadas del Barrio Mariano Moreno. Era todo un desafío para la Hna. María Gertrudis de Torres, entonces Rectora del Colegio Ntra. Sra. del Huerto, quien se propuso evangelizar a sus alumnas y ex alumnas *en el amor y el servicio al más abandonado*

Se vieron sus primeros frutos el día 3 de Agosto de 1969 en que por decreto N° 1396-H expediente 693 el Sr. Gobernador de la Provincia de Jujuy Sr. Darío Arias transfirió a favor del “Instituto Ntra. Sra. del Huerto” el lote 15 de la manzana 101 del Barrio Mariano Moreno para que se construyera un Centro educativo.

Los domingos se dictaban clases de catequesis a niños y adultos y los sacerdotes de la Parroquia de Mariano Moreno celebraban misa.

El 16 de marzo de 1970 la Hermana Gertrudis y un grupo de entusiastas colaboradoras, concluyeron la primera fase de construcción del establecimiento por ello en esta fecha se habilitó la escuela con dos grados. (1ro y 2do)

El 22 de marzo de 1970 con la presencia del Sr. Gobernador Dr. Darío Arias se realizó el acto de inauguración oficial.

La escuela debía llevar un nombre y la Hna. Gertrudis como fiel hija de la Congregación del Huerto junto con sus hermanas de Comunidad, se inspiró en la obra de su fundador misionero, santo, amigo de los pobres y desamparados "San Antonio María Gianelli", para denominar a la escuela. Pensaron que la obra educativa debía tener la impronta del servicio a los pobres y necesitados procurando permanecer al lado del que no tenía otro medio para alcanzar su formación integral.

En 1975 la institución contaba con 250 alumnos en el nivel primario, creció su edificación finalizado la construcción del nivel primario en forma completa, se logró el egreso de su primera promoción.

En 1997 se inició el EGB 3 con la habilitación del 8vo. Año, en el turno tarde. Creció también en su aspecto evangelizador con el objetivo de formar misioneros que vivieran el mensaje evangélico, imitando el carisma Gianellino. Para ello, se inició en nuestra escuela el MO.MI.GI (Movimiento Misionero Gianellino). Realizaban actividades como: visitas misioneras a hogares de ancianos, hospitales y campañas solidarias en las cuales se diera a conocer el Evangelio de la vida.

En febrero de 1998 nuestra escuela por primera vez participó de la reunión de presidentes de Uniones de Padres realizados en Alta Gracia provincia de Córdoba, en donde fueron presentados a los demás Colegios Huertanos recibiendo una cálida bienvenida.

Ya en 1998 se completó la EGB y se desarrollaron talleres opcionales en el turno mañana (estos se llevaron a cabo dentro de la Institución con excepción del taller de informática que se realizaba en el Huerto).

Nuestra escuela desarrolla su tarea en una comunidad específica. Esta comunidad constituye su contexto, con sus características sociales, económicas y culturales propias.

En este intercambio entre escuela y comunidad surgió el desafío de trabajar por una Escuela en Clave de Pastoral.

Más tarde, la escuela extiende con carácter de experiencia a escala, la implementación del nivel educativo Polimodal a partir del Periodo Lectivo 2001, con la Modalidad en Ciencias Naturales. En el 2008 la denominada Escuela recibe la designación de "Colegio" Antonio María Gianelli en cumplimiento con los requerimientos Ministeriales exigidos.

Mientras la población crece y el tiempo avanza, el Carisma Gianellino se mantiene vigente en la vocación de cada uno de los docentes, directivos y religiosas que siembran esperanzas en las aulas. El nivel inicial cuenta con 2 salas de 5 años y en el 2017 agrega la sala de 4 años, más el nivel primario con 2 divisiones, conforman un total de 547 alumnos en el turno mañana.

Actualmente nuestro colegio lleva a cabo su misión evangelizadora a través del Mo.Mi.GI. que se reúne dos veces al mes, los días sábado. Está animado por adolescentes quienes reciben una formación espiritual a cargo de las Coordinadoras docentes.

Con la nueva Ley de Educación Nacional N° 26206, se transforma en Bachiller con orientación en Ciencias Naturales en el turno tarde. Cuenta con una población estudiantil de 340 alumnos que provienen de los alrededores y de barrios alejados así también de otras localidades como Palpalá, Volcán y Tumbaya.